
後期の協議委員のみなさん、よろしく

後期が始まって３週間が過ぎました。新しい執行部・係にもなり、新たな気持ちで、もう一度気を引き

締め直した人も多いと思います。今回は、各学級で選出された後期学級協議委員の皆さんのメッセージを

紹介したいと思います。どの協議委員からも自分たちのクラスをこんなふうにしたい、こんなことを頑張

りたいという熱い思いが伝わってきます。後５ヶ月でみんなも２年生、先輩と言われるようになります。

協議委員の人たちを中心に、先輩としてふさわしい態度や行動がとれるように、さらに成長していきまし

ょう。

現在、「応じる」ことのできる学年団にしようということで、協議委員のみんなが大樹杯を企画してく

れました。授業の中で相手の話をうなずきながら聴いたり、反応を返したり、相手の方をしっかり見て話

しを聴たりする姿が少しずつ見られるようになりました。それぞれの学級がいい意味で競い合い、協議委

員を中心にさらに良い学年にしていきましょう。

●１組のいいところは、明るく元気で積極的なところ、優しいところです。僕は協議としてこのクラスをもっとけじ

めのあるクラスにしたいです。笑うときは笑う、話を聞くときは聞くなどのけじめをつけ、授業や行事でみんなが

一生懸命取り組める雰囲気をつくっていきたいと思っています。みんなの協力、よろしくお願いします。

●１組は、明るく元気なところや団結力があるところ、頑張っている人を応援できるところがいいなと思います。こ

のクラスをもっと良くするために、私は協議として２つ取り組みたいことがあります。１つめは言葉遣いです。友

達同士の間であっても、相手のことを思いやった発言がもっとできるようにしていきたいです。２つ目は、後期の

最後にみんなが「楽しかったな」と笑顔で２年生になれるようにすることです。みんなが毎日１回でも笑顔になれ

るように、自分にできることを精一杯頑張っていきたいです。

●２組は元気があって明るく、積極的なところがいいと思います。協議として選ばれたからにはしっかりクラスのみ

んなをまとめられるような協議になりたいです。挨拶をもっと積極的にできるように呼びかけたいです。半年間よ

ろしくお願いします。

●２組は団結力があるところ、みんなが２組を良くしていこうという志をもっているところがいいなと思います。私

は協議として、みんなが 1－2 で良かったと思えるようなクラスにしたいです。まずは大樹杯で勝利できるように

みんなで頑張りましょう。

●３組は挨拶が良いと思います。前期は授業前後の挨拶で学年１位になり大樹杯を獲得することもできました。僕は

協議として、挨拶という良いところをのばしていって、言葉遣いなど悪いところを直していけるように頑張りたい

と思います。みなさんも協力していただけると心強いです。半年間よろしくお願いします。

●３組は挨拶が大きな声で積極的にできるところや困っている人がいたら助けられるところがいいなと思います。私

は協議委員として積極的な声かけを意識していきたいと思います。まだ、不十分なところもありますが、精一杯頑

張りますので、半年間よろしくお願いします。
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「他律」ではなく「自律」で生きることは自分で自分の人生を選ん

で生きること

１０月１２日（木）に斯道学園の松本先生と義務教

育課の長町先生を講師に迎え、「１３歳の自律教室」が

行われました。講師の先生からは、１４歳で法律的に

も対応が変わることや自分の未来を守るためにも、ル

ールを考え、責任ある判断で行動しなければいけない

ことなど、教えていただきました。その中でも、先生

がもっと印象に残った言葉が、上のタイトルです。

「他律」とは、他からの命令や束縛によって律して

いる状態のこと。言い換えると、法律があるからやら

ない、捕まるからやらないということです。それに対

して、「自律」とは、自分で自分を律すること。つま

り、捕まるから、誰かに叱られるから、誰かに命令さ

れたからではなく、自分が物事の善悪や相手の気持ち

を考え、やっていいのか悪いのかを判断し、行動する

こと。こういう生き方が自分の人生を生きるというこ

とにつながるのだと話をされていました。どうでしょ

う、みなさんは普段の生活の中で自分の頭で考え、善

悪や相手の気持ちを考え、判断し、行動できています

か？なんとなくとか、みんなもやっているかというよ

うに周りに流されていませんか？先生や親に言われる

から〇〇する、〇〇しないとなっていませんか？社会

的にも責任が問われる１４歳が近づいてきています。

ぜひ普段の生活から、思考力・判断力・想像力を働か

せて、自律していってもらいたいなと思います。それ

がきっと、この学校が大切にしている「自由と規律」

という風土を形作っていくのだと思います。最後に、

この講話を受けたあとの、みなさんの感想を紹介しま

す。

●他律するのは当たり前のことであって、自分できちんと判断できるからこそ自律といえると思います。自分の行動

で周りの人たちがどう思うかなどきちんと考えたいです。

●はじめは「捕まるから、してはいけない。」と思っていたけれど、やはり相手のことを考えて、行動するべきだと思

いました。自分で判断する力を大きくしたいです。

●僕はネットのこわさを改めて知りました。最初はみんな「軽いわるふざけ」だったけれど、そこから逮捕やネット

炎上にいたたりする。もし、僕が被害者だったら、とても恐ろしいなと思いました。そんな事件を起こさない、事

件に巻き込まれないために、しっかりと自律を意識したいです。

●私は今、13 歳ですが、大人の階段を上っている真っ最中だということを感じました。また、13 歳でまだ逮捕され

いからといって犯罪をおかすのはおかしいと思う。これからは、自分を律することを忘れずに行動したい。判断力、

決断力、想像力を強めていきたい。



1 年団 今月の予定 ＊今月１、２、９、11、17、29 日はパン注文・牛乳なし

日 曜日 学校行事など

11/1 水 坂綾中研 午前 3 時間授業（部活なし）下校 12:00 香川県シェイクアウト 10:00

２ 木 午前短縮 4時間授業（部活なし）下校 12:40 週番交代(２→３班)

３ 金 文化の日 綾坂新人:ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ、西讃･東予中学校卓球大会 9:00～(三豊総合体)

４ 土
県新人：男女ｿﾌﾄﾃﾆｽ個人戦（生島） 綾坂新人:ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ､卓球､柔道､ﾊﾞﾄﾞﾐﾝﾄﾝ

県科学体験発表会 8:30～16:30(高松ﾃﾙｻ)

５ 日

綾坂新人:ﾊﾞﾄﾞﾐﾝﾄﾝ ﾛﾎﾞｺﾝ・ものｺﾝ 9:00～15:00(ｻﾝﾎﾟｰﾄ) PTA ｿﾌﾄﾎﾞｰﾙ練習

9:00~12:00(運動場) 剣道秋季昇段審査会 9:00～(坂出市民武道場) 中讃地区ｼﾞｭﾆｱ

ﾊﾞﾚｰﾎﾞｰﾙ大会 8:00～(宇多津町民体)

６ 月 全校朝礼

７ 火 研究授業⑥(山下･山田) 統計ｸﾞﾗﾌｺﾝｸｰﾙ表彰式 13:50～15:30(県社会福祉ｾﾝﾀｰ)

８ 水 短縮５時間授業(部活動なし）

９ 木 午前２時間授業(清掃なし･部活動なし）

10 金 70 周年記念式典ﾘﾊｰｻﾙ 週番交代(３→４班)

11 土
文化祭：吹奏楽部演奏・文化部発表・学年合唱(午前中) 70 周年記念式典 13:30～(式

典･CAN 優秀クラスターステージ発表･記念公演) 県新人:剣道団体(丸亀東中)

12 日 科学体験フェスティバル 9:00～16:00（香大）PTA ｿﾌﾄﾎﾞｰﾙ練習 9:00~12:00(運動場)

13 月 第４回学習の診断  県学習状況調査 1,2 年生

14 火 ①CAN36

15 水 研究授業⑦ 第 37 回私の考えを語る会 13:40～15:40(市民ﾎｰﾙ)

16 木
テスト発表  ⑤⑥高校入試説明会３年団 13:00～ 歯科検診 13:00～(２-３､１年)

週番交代(４班→１班)

17 金 振替休業日

18 土
香川県卓球協会長杯中学校卓球大会 9:00～(丸亀市民体)

第 14 回県小･中学校総合文化祭社会科研究発表会 8:00～16:00(ﾚｸｻﾞﾑﾎｰﾙ)

19 日 坂出市長杯ｿﾌﾄﾃﾆｽ大会 9:00～(市営ｺｰﾄ)

20 月 3 年生朝学習開始 全校朝礼 SC の日 13:00～17:00

21 火 部活動中止期間開始 教育相談週間～12 月 8 日まで

22 水 研究授業⑧

23 木 勤労感謝の日 部活動中止期間開始

24 金 朝学習開始 週番交代(１→２班) 

25 土 県下中学生剣道選手権大会 9:00～(高松総合体育館)

26 日 中河幹子賞授賞式 10:00～ PTA ｿﾌﾄﾎﾞｰﾙ練習 9:00~12:00(運動場)

27 月

28 火 後期中間テスト(３年のみ)

29 水 後期中間テスト 第２回学年常任委員会 14：00～

30 木 後期中間テスト   執行部会(～1 月) 


